

4 Lausanne, ancien Kursaal Découvertes au cœur d'un îlot

quand

samedi 10 et dimanche 11, de 10h à 17h

où

rue Mauborget 12 (entrée de l'ancien cinéma Cine qua non)

visites

guidées par petits groupes par Ali Squalli, architecte, Bruno Corthésy, historien de l'architecture arham, Alexandra Ecclesia, historienne de l'art et Martine Jaquet, déléguée à la protection du patrimoine bâti

information

bus TL, arrêt Bel-Air

organisation

Ville de Lausanne, déléguée à la protection du patrimoine bâti

L'îlot situé à l'angle de la place Bel-Air recèle plein de surprises. Vu de l'extérieur, avec ses façades richement décorées, sa toiture couverte d'ardoises agrémentée de dômes et pavillons et ses décorations en zinc, il rappelle l'architecture Haussmannienne caractéristique de Paris. Une étude a mis en évidence son histoire à épisodes, ou comment deux parcelles voisines, sur lesquelles ont été édifiés des immeubles qui se tournent le dos, ont fini par être réunies, au prix d'une modification sensible de leurs niveaux.

Dans la cour s'élève un édifice octogonal couvert d'une structure métallique, oublié des Lausannois: l'ancien Kursaal, inauguré en 1901, salle de spectacle Art nouveau au répertoire léger, transformée en 1934 en cinéma et modifiée depuis lors à plusieurs reprises. Le chantier en cours permettra d'accueillir des commerces

et de remettre en liaison ces surfaces avec la place Bel-Air.

La visite vous fera découvrir l'histoire de cet ensemble de bâtiments ainsi que les travaux de restauration déjà réalisés, en particulier sur la toiture et les façades. La visite du chantier de l'ancien Kursaal donnera à voir ce grand volume ainsi que les vestiges des décors peints de style Art déco récemment mis au jour.

